

Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK 3003 Bern

verordnungsrevisionen@bfe.admin.ch

Bern, 27. Oktober 2021

## Teilrevisionen der Raumplanungsverordnung, der Energieeffizienzverordnung und der Niederspannungs-Installationsverordnung

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Sommaruga,

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung.

Der SGB unterstützt die vorgeschlagenen Verordnungsänderungen vollumfänglich. Deren materielle Ziele wie die Vereinfachung des Baus von Solaranlagen ausserhalb der Bauzonen (Raumplanungsverordnung) oder eine Einteilung von Personenwagenmodellen in besser mit den CO2-Emissionsvorschriften in Einklang stehende Effizienzkategorien (Energieeffizienzverordnung) sind absolut erstrebenswert, müssen aber über die vorliegenden Verordnungsanpassungen hinaus auf gesetzgeberischer Ebene in einem breiteren Kontext verfolgt werden.

So müssen etwa im Rahmen der laufenden Energiegesetzrevisionen die Förder- und Bewilligungsbedingungen für Fotovoltaikanlagen massiv verstärkt bzw. vereinfacht werden. Und bei der Zulassung von Neuwagen braucht es nach der gescheiterten Abstimmung über die Revision des CO<sup>2</sup>-Gesetzes einen neuen Anlauf, die PW-Zulassungsgrenzwerte baldmöglichst zumindest auf das Niveau der Europäischen Union anzuheben.

Wir danken Ihnen herzlich für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND

Pierre-Yves Maillard

Madland

Präsident

Reto Wyss Zentralsekretär